

# Presentación

**E**sta separata de la revista *Noticias*, dedicada al primer Centro de Tratamiento Intensivo del Uruguay, que fuera fundado en el Hospital de Clínicas hace tres décadas, contiene materiales de gran valor histórico y de profundo contenido emocional. Treinta años después de los acontecimientos sus protagonistas han recordado aquellos días.

Así, se publican testimonios de varios de los médicos pioneros de aquella experiencia, quienes desde el presente analizan los elementos que integraron ese pasado que hoy celebra toda la medicina nacional. Algunos compartiendo el trajín cotidiano de los uruguayos; otros desde lejanos puntos del mundo; todos con la misma emoción al evocar el trabajo fecundo.

También se publican testimonios de destacadas trabajadoras no médicas, quienes tuvieron una relevancia inobjetable en la formulación de aquel Centro de Tratamiento Intensivo en el Hospital Universitario. Se pretende así destacar el espíritu de equipo que primó por encima de personalismos o criterios individualistas.

Y hay además numerosas fotografías, algunas de ellas enseñando, más que el paso del tiempo en los rostros y las figuras de los protagonistas, la juventud que empeñosa se abría paso en 1971 para aportar conocimiento, tesón e imaginación, herramientas imprescindibles para resolver los problemas en el campo de la salud.

También acompañan esta entrega los textos íntegros de los discursos pronunciados durante el acto de conmemoración del 30 Aniversario, en el piso 14 del Hospital de Clínicas "Dr. Manuel Quintela", así como los facsímiles de algunos documentos de la época.